

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Akuntansi pertanggungjawaban adalah suatu sistem akuntansi yang disusun sedemikian rupa sehingga pengumpulan dan pelaporan biaya dan pendapatan dilakukan sesuai dengan pusat pertanggungjawaban atas penyimpangan biaya dan pendapatan yang telah dianggarkan. Sistem ini merupakan alat bagi manajemen puncak untuk melakukan pengendalian yaitu dengan cara yang dilaporkan oleh bagian akuntansi. Sehingga dari penyimpangan-penyimpangan yang terjadi dapat dianalisa dan dievaluasi efektif dan efisien setiap pusat pertanggungjawaban. Terhadap pemborosan-pemborosan biaya yang terjadi dapat ditunjukkan pusat pertanggungjawaban mana yang harus bertanggungjawab sehingga dapat dilakukan tindakan koreksi terhadap penyimpangan-penyimpangan tersebut.

Pengendalian biaya merupakan salah satu aktivitas yang terpenting didalam setiap apotik. Biaya merupakan pengorbanan-pengorbanan yang telah diberikan atau dikeluarkan oleh pihak apotik dalam rangka mencapai tujuan tertentu. Namun tidak semua pengorbanan tersebut dapat dianggap sebagai biaya, hanya pengorbanan yang bersifat ekonomis saja yang dapat diartikan sebagai biaya.

Rumah Sakit Umum Dr. H. Kumpulan Pane Tebing Tinggi sebagai unit organisasi Departemen Kesehatan Republik Indonesia, berada dibawah dan bertanggungjawab langsung kepada Direktorat Jenderal Pelayanan Medik dan wajib melaksanakan sistem laporan rumah sakit. Sistem pelaporan rumah sakit sangat direncanakan oleh sistem pencatatan data yang dilakukan dimasing-masing

unit. Rumah Sakit Umum Dr. H. Kumpulan Pane Tebing Tinggi menerapkan akuntansi pertanggungjawaban biaya pada setiap unit pelayanan. Penelitian ini mempelajari sistem akuntansi pertanggungjawaban pada unit apotik.

Berdasarkan uraian di atas maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian yang dituangkan dalam skripsi berjudul **"Akuntansi Pertanggungjawaban Pusat Biaya Sebagai Alat Bantu Dalam Sistem Pengendalian Manajemen Pada Apotik Rumah Sakit Umum Dr. H. Kumpulan Pane Tebing Tinggi"**

B. Rumusan Masalah

Pada penelitian ini, penulis membuat rumusan masalah sebagai berikut "Apakah akuntansi pertanggungjawaban telah dapat digunakan sebagai tolak ukur penilaian kinerja manajer pusat pertanggungjawaban dalam melaksanakan pengendalian biaya?".

C. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian yang penulis lakukan adalah :

1. Untuk mengetahui akuntansi pertanggungjawaban pusat biaya pada unit apotik sebagai alat bantu dalam sistem pengendalian manajemen pada Rumah Sakit Umum Dr. H. Kumpulan Pane Tebing Tinggi.
2. Untuk mengetahui sejauhmana manfaat akuntansi pertanggungjawaban pusat biaya pada unit apotik sebagai alat bantu dalam sistem pengendalian manajemen